

Une fois séchées, les bêches sont revendues aux exportateurs entre 400 et 500 FCFP du kilo pour la Blackfish et entre 1 000 et 1 500 FCFP du kilo pour la Sandfish.

Aucune estimation sur le potentiel n'a été réalisée à ce jour et les pêcheurs s'interrogent sur la gestion de la ressource, certains phénomènes de raréfaction étant signalés.

Il est déjà pratiqué une limitation de la pêche dans le temps par les gens d'Arama (durant l'ouverture des crabes – avril à janvier – l'activité sur la bêche est suspendue). Une limitation de la taille est réalisée au niveau des pêcheries de Népoui, Poum et Pouébo.

Données statistiques sur la production de bêche-de-mer

Compilées par J.-P. Gaudechoux,
Commission du Pacifique Sud,
Nouméa, Nouvelle-Calédonie

Des statistiques de production, provenant de différents pays et sources ont été compilées dans ce bulletin. Ces statistiques concernent Fidji, la Papouasie-Nouvelle-Guinée et les Iles Salomon.

Nous espérons, à l'avenir, pouvoir avoir régulièrement une rubrique statistique dans ce bulletin.

FIDJI Production locale de bêche-de-mer pour la période 1987–1992 (poids en tonnes métriques, valeur en dollars fidjiens)

Année	Poids (mT)	Valeur (\$F)
1987	640,39	2 233 460
1988	717,41	2 852 270
1989	365,17	1 890 820
1990	323,33	3 048 860
1991	319,40	3 428 910
1992	402,76	4 972 000

Source: Service des pêches de Fidji, rapport annuel, Ministère des industries primaires, Suva.

Nota: annuellement, environ 350 tonnes de bêche-de-mer sont exportées de Fidji sous l'appellation de "divers mollusques"; ces chiffres ne sont pas pris en compte dans les statistiques ci-dessus.

PAPOUASIE-NOUVELLE-GUINÉE

Exportations de bêche-de-mer pour la période 1991 – 1er trimestre 1993

Mois	Quantité (kg)	Valeur (K)	Mois	Quantité (kg)	Valeur (K)
janvier	83 569,50	412 632,86	janvier	51 873,00	396 276,65
février	20 158,00	176 657,59	février	41 400,00	383 329,73
mars	58 303,00	348 457,00	mars	35 900,00	317 904,15
avril	30 923,00	256 185,00	avril	32 290,00	287 107,00
1 mai	54 716,00	311 852,00	1 mai	52 064,00	404 425,40
9 juin	23 928,50	225 183,63	9 juin	45 731,60	347 321,30
9 juillet	37 129,00	357 329,67	9 juillet	50 889,00	420 727,50
1 août	66 826,50	547 518,79	9 août	18 931,60	185 132,14
septembre	71 496,50	571 528,79	2 septembre	48 287,50	399 556,55
octobre	68 319,00	627 149,20	octobre	64 394,00	506 718,96
novembre	54 094,00	294 325,74	novembre	48 556,50	434 576,00
décembre	56 584,50	508 987,16	décembre	55 514,70	423 254,26
Total	626 047,50	4 637 807,43	Total	545 831,90	4 506 329,64

Mois	Quantité (kg)	Valeur (K)
1 janvier	35 279,50	215 473,40
9 février	38 849,00	217 081,32
9 mars	35 743,00	175 788,45
3 Total	109 871,50	608 343,17

Source: Département des pêches et des ressources marines, Konedobu, Papouasie-Nouvelle-Guinée.

Nota: l'Etat perçoit une taxe de 5% sur la valeur totale des exportations (1 Kina (K) = 1 \$ E.U.)

ILES SALOMON

Exportations de bêche-de-mer pour la période 1983–1991

Année	Poids (T)	Valeur (\$SI)
1983	9,26	51 755
1984	44,29	251 872
1985	13,62	74 880
1986	134,18	733 793
1987	146,38	839 533
1988	146,86	1 469 117
1989	87,10	721 236
1990	118,90	1 880 957
1991	622,38	7 631 952

ILES SALOMON

Achats locaux de bêche-de-mer ventilés par province pour la période 1988–1991

Province	1988		1989		1990		1991	
	Poids (kg)	Valeur (\$SI)						
Inconnue			5 276,40	50 563,65	35,30	249,00		
Guadalcanal			281,80	3 105,90	12 630,15	92 321,89		
Malaita	569,21	6 734,97	7 762,90	46 513,62	68 513,40	819 485,09		
Temotu			1 957,50	4 647,39	2 767,90	17 303,11	11 732,80	58 378,38
Western			23 500,64	90 647,27	25 136,80	355 889,60		
Isabel			5 534,50	24 484,47	11 609,85	64 445,24	149,50	702,55
Central			999,10	2 855,09	12 630,15	92 321,89		
Makira			498,60	2 241,89	243,20	1 407,60		

Source: Direction des pêches, Ministère des ressources naturelles, Honiara (Iles Salomon)

Nota: Les chiffres correspondant aux prix d'achats locaux sont ceux du service de l'enregistrement des Iles Salomon, qui exige, pour la délivrance de permis, que les entreprises exportatrices locales produisent toutes les données concernant leur commerce en ressources marines. Ce système de collecte de données a été mis en oeuvre en 1988; la couverture statistique des acheteurs locaux pour 1989 et 1990 est partielle (30 pour 100 dans le premier cas et 77 pour 100 dans le second).

Récentes publications sur la pêche des holothuries

par Tim Adams,
Commission du Pacifique Sud,
Nouméa (Nouvelle-Calédonie)

Review of the beche-de-mer (sea cucumber) fishery in the Maldives (Etude de la pêche des holothuries aux Maldives), par Leslie Joseph, agent de programme, Bay of Bengal Programme (Avril 1992), 34 pp. ref. BOBP/WP/79 du Bay of Bengal Programme, 91 St. Mary's Road, Abhiramapuram (Post Bag No.1054), Madras 600 018, Inde, télécopieur: 044-436102.

Cet ouvrage est une étude concise mais exhaustive de la pêche des holothuries aux Maldives, archipel qui s'étend au sud-ouest du Sri Lanka, dans l'Océan Indien. Les informations qu'il contient sur les espèces pêchées et la croissance rapide qu'a connue cette pêche récemment paraîtront familières au lecteur océanien.

J'ai eu, pour ma part, une forte impression de déjà vu en lisant comment la pêche s'est rabattue graduellement d'espèces à valeur élevée sur d'autres de moindre valeur depuis son démarrage en 1986, et en prenant connaissance des inquiétudes qu'exprime l'auteur au sujet des pertes économiques imputables à la mauvaise qualité du traitement.